
昨日下午4时，王亚非的“微访谈”

正式开始。在不到一个小时的时间里，

40多位网友和他“闲聊”了起来。

“我很喜欢逛书店，可是随着网络

商城和电子书越来越多，人们可以以

更低廉或者免费的方式看到自己想看

的书，实体书店经营也越来越困难

了。在广州，一些有名的书店也关门

了，很可惜！ 你觉得实体书店有没有

什么好的方式能继续经营下去？”网

友“吖透”把第一个问题“抛”了出来。

“现在我们建议在城市规划和商

业布点上考虑减租减息，另外纳入商

务部万村千乡和农家书屋工程一并考

虑，在经营之间要考虑特色和有关商

业融合。”王亚非给出了自己的见解。

怎么看待纸质书和电子书的商

战？现在三大门户网上书店都要推

出电子书平台了，未来传统纸质图书

怎样运作才是最合适的？ 网友“填

下乌贼”追问起来。

王亚非立刻回复说，相互补充，

互为支撑，满足不同的需求，消费习

惯是经常会变化的，随着时间和人群

的变化都会有不同的地位，不能偏

废。一次投入能多次产出就是运营

的成功。

当网友“子亱”提及90后作家很

少“出名”的时候，他认为：时势造英

雄，需求造市场，希望90后多努力。

网友：关注实体书店

网友“张颜文”：在电影娱乐方

面，有什么新的举措吗？

王亚非：我们投入了近 10 部的

电视剧，正在制作中。

考 虑 了 大 众 的 口 味 和 特 色 ，

以 及 效 益 ，我 们 也 投 入 了 电 影 ，

与冯小宁导演合作的《甲午大海

战》是 今 年 震 撼 人 心 的 大 片 ，我

们 做 出 版 主 要 是 把 图 书 的 资 源

改变成电视剧电影剧本，做产业

延伸的尝试，一本书一个故事可

以卖 N 次。

一本书一个故事可以卖N次

孙雅男SYN：文化产业的发展也

在于立足本地资源，创建文化品牌，

可是看到很多本土的文化资源浪费，

例如铁画。如何建立发展文化品牌，

真正做到产业化运营？

王亚非：铁画是个很好的产业，

只是要增加很多增值元素，把独特加

上创意，创意变成独特。

独特加上创意，创意变成独特

特派记者祝亮王玉何曙光沈娟娟文/图

网友：《功夫熊猫》十分成功，现

在很多人认为这些电影虽然是国外

拍的中国元素的电影，但是比国内自

己原创的电影还要受欢迎，这一点您

怎么看呢？

厉无畏：时代不断进步，创新必

须和时代进步结合在一起，用现代艺

术的手法来进行包装的话，就可以吸

引人了。刚刚讲到《功夫熊猫》，是3D

的，这是新技术。另外，它也有一些

比较现代的艺术包装手法。我们要

走向世界，还要了解世界其他地方对

故事情节的认识，要知道他们的观点

是什么，这样就能够比较成功。

新技术铸就《功夫熊猫》
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全国政协副主席厉无畏剖析好莱坞大片成功之处，并建言：

文化“寻根”不能简单嫁接
昨日下午，全国政协副主席、民革中央常务副主席

厉无畏做客互联网，以“提升文化的创新能力”为题与

网友进行在线交流。并向网友剖析了几部热映好莱坞

大片的成功之处。

网友：我们都知道，现在是文化

产业发展特别好的一个时期，在这样

的发展机遇下，我们遇到的最大的障

碍是什么？

厉无畏：美国的《阿凡达》在世

界上之所以这么成功，因为它宣传

的价值观是保护生态。现在正好是

应对世界气候变化，世界所有国家

都要保护生态。所以，在这方面我

们的思想还要再解放一些，各个国

家的文化都有它的长处，我们要能

够取其长处。中国动漫的原创作品

增加，尤其是具有中国元素的原创

作品大量出现，表明了国内动漫产

业开始在中国文化宝库里面“寻

根”，也表现出了国内动漫企业树立

品牌、展示实力的渴望。但是另一

方面，如果所谓的中国元素只是简

单嫁接、套用传统文化的“外壳”，而

忽视传统文化的内涵和精神，则对

产业长远发展无利。

《阿凡达》成功缘于价值观

网友：有一个很成功的作品，《哈

利·波特》，这一部小说使作者从一位

受接济的人成为了财富可以和英国

女王相匹敌的人，中国的文化产业什

么时候可以造就出这样的人呢？

厉无畏：对好的作品，我们要有

深入的宣传，《哈利·波特》的电影，哪

一集出来以前，媒体上到处都在宣

传。动漫也是这样，如果没有媒体的

支持和帮助，要做成品牌也是有一定

难度的。以前我们从报纸上经常看

到一些漫画，现在比较少了，报纸宣

传的歌星、明星比较多，但是动漫形

象也比较少。其实把动漫形象当歌

星、明星来宣传，也是一件好事情。

你想想看，米老鼠宣传成功了，就可

以不断为美国人赚钱，而且好处在哪

里？米老鼠不分成。宣传了歌星、明

星，一要价几十万，几百万。我不反

对宣传歌星、明星，我认为要做动漫

的品牌，就要把它当明星来宣传。

《哈利·波特》也是宣传出来的

王亚非做客微访谈畅谈文化产业

让一本书一个故事卖N次
无微不至，有问必答。 3月7日下午，在京参会的全国人大代表、安徽出

版集团有限责任公司总裁、党委书记王亚非应邀做客新浪“微访谈”，与广大

网友们“零距离”畅谈文化产业。


